

## Des entreprises du patrimoine culturel participent à une mission exploratoire auprès des IFI à Washington

Le mois dernier, le maire de Montréal, M. Pierre Bourque, a présidé une mission exploratoire à Washington (D.C.) dans les secteurs de la construction, de la revitalisation et du développement urbains qui comprenait, pour la première fois, des représentants du secteur de la mise en valeur du patrimoine culturel.

La moitié des quelque 20 participants du Québec, de l'Ontario, et de la Nouvelle-Écosse était des entreprises du secteur du patrimoine culturel.

Cette mission a été initiée par le bureau régional de Montréal du ministère du Patrimoine canadien et le Centre de commerce international de Montréal qui avaient identifié la Banque mondiale et la Banque interaméricaine de développement comme offrant un potentiel commercial encore inexploité par le secteur culturel.

Organisée par le World Trade Centre de Montréal, cette mission avait pour but de permettre aux participants de se familiariser avec les rouages de ces deux institutions financières internationales (IFI).

C'était également la première fois que les responsables de ces deux banques recevaient une mission dans le secteur du patrimoine culturel. Ils ont très bien accueilli (la Banque mondiale en particulier) l'intérêt et l'expertise canadiens à contribuer à la conservation et à la mise en valeur du patrimoine culturel dans les pays en voie de développement.

### Un engagement renouvelé

Depuis l'an dernier, la Banque mondiale renouvelle ses efforts pour encourager les pays en développement d'incorporer le patrimoine et le développement

durable dans les projets pour lesquels ils recherchent un financement.

En effet, en mai 1998, le Groupe de travail sur le développement social à la Banque mondiale concluait que la culture est une composante essentielle du développement durable qui contri-

buerait directement au développement : en offrant un potentiel économique pour réduire la pauvreté des communautés; en générant des revenus à partir des biens culturels existants; en renforçant la cohésion sociale; en améliorant la qualité

Voir page 13 — Patrimoine

## Nouveau site Internet IFI à Washington

Vous êtes à la recherche d'un guichet unique sur l'Internet où vous trouverez des nouvelles, de l'information ou des conseils sur la façon de faire des affaires avec la Banque mondiale et la Banque interaméricaine de développement? Visitez [www.canadianembassy.org/olifi](http://www.canadianembassy.org/olifi), le nouveau site Internet du Bureau de liaison avec les institutions financières internationales (BLIFI) à l'ambassade du Canada à Washington.

Que ce soit votre premier contact avec les IFI ou que vous ayez une solide expérience des projets de développement avec ces organismes, le site du BLIFI vous offre tout ce dont vous avez besoin directement sur votre ordinateur, au moyen de menus simples, de pages faciles à lire et de liens bien pensés vers vos sites canadiens et IFI préférés.

Le nouveau site, qui « ouvre ses portes » le 15 décembre, combine information essentielle, nouvelles, événements en cours, conseils du BLIFI et liens dynamiques pertinents. En plus d'avoir accès aux pages d'accueil des diverses IFI et à des pages connexes, vous n'aurez plus à naviguer à travers la masse de renseignements affichés sur l'Internet pour trouver ce dont vous avez besoin car vous serez reliés aux pages pertinentes des sites mêmes de la Banque mondiale et de la Banque interaméricaine de développement.

« Le BLIFI dépend de l'Internet pour ses affaires courantes, de dire M<sup>me</sup> Marie Stamp, directrice du BLIFI, et nous devons tous gérer un nombre inimaginable de 'signets'. Nous étions persuadés que si nous pouvions créer un site Internet pratique qui regrouperait tous nos outils de travail en un même endroit, nos clients aimeraient aussi travailler avec le site. »

Un espace est prévu à cette fin sur le site pour les suggestions et les observations.

**Marchés des IFI : « Faire des affaires avec les pays en développement »**

**Branchez-vous sur IFInet : <http://www.dfait-maeci.gc.ca/IFInet>**

Grâce à IFInet, vous découvrirez des milliers d'occasions d'affaires financées par les institutions financières internationales (IFI) dans quelque 130 pays en développement à travers le monde. Ce site vous permet d'avoir accès à des renseignements sur les projets financés par les IFI et sur ceux que réalisent des entreprises d'experts-conseils canadiens pour les IFI, à une liste des projets de l'Agence canadienne de développement international (ACDI) et à des guides d'affaires pour les exportateurs. Aussi, n'oubliez pas de consulter la nouvelle page « Projets d'investissement internationaux ».